

Fakten zur alkoholischen Händedesinfektion

Der von der WHO initiierte „Internationale Tag der Händehygiene“ (war dieses Jahr am 5. Mai) soll alljährlich die Aufmerksamkeit auf die Händehygiene in medizinischen und pflegerischen Einrichtungen lenken. Insbesondere wird die Händedesinfektion als wirksamste Einzelmaßnahme zur Unterbrechung von Infektionsketten hervorgehoben. Das Roland-Koch-Institut (RKI) beschäftigt sich in seinem Epidemiologischen Bulletin „Dichtung und Wahrheit – von Mythen, Irrtümern und Begleitumständen zur Händedesinfektion“ ausführlich mit den Auswirkungen alkoholischer Desinfektionslösungen auf die menschliche Haut. Ein weiterer Beitrag ist der Verwendung von pathogenfreien medizinischen Einmalhandschuhen gewidmet.

[Mehr Informationen dazu hier:](#)

Klick

Die persönliche Unterweisung bleibt der bessere Weg

Mit Unterweisungen werden Beschäftigte qualifiziert, sich im Betrieb sicher und gesundheitsförderlich zu verhalten. Das Arbeitsschutzgesetz verlangt in Paragraph 12 ausdrücklich "eigens auf den Arbeitsplatz oder den Aufgabenbereich der Beschäftigten zugeschnittene Anweisungen und Erläuterungen". Nach Ansicht der BGW können rein digitale Angebote dies kaum erfüllen. Das persönliche Gespräch bringe die besseren Ergebnisse und sei viel wirksamer dabei, individuelle Fragen oder Probleme aus dem Arbeitsalltag zu klären. Bei der Vor- und Nachbereitung dagegen können digitale Lernprogramme gut unterstützen.

[Mehr Informationen dazu hier:](#)

Klick

Studie befürwortet Betriebliches Gesundheitsmanagement

Die Zeitschrift für medizinische Prävention ASU weist angesichts der Auswirkungen der demografischen Entwicklung auf die Mitarbeiter im Gesundheits- und Pflegewesen auf die Ergebnisse einer Studie zur Wirksamkeit eines Betrieblichen Gesundheitsmanagements (BGM) in Gesundheits- und Pflegeeinrichtungen hin. Die Frage, welcher Nutzen sich daraus ableiten lässt wird mit eindeutigen Erfolgen bei der Mitarbeiterzufriedenheit und -motivation beantwortet, die in eine hohe Patientenzufriedenheit mündet und sich positiv auf das Image der Gesundheits- und Pflegeeinrichtungen auswirkt.

[Mehr Informationen dazu hier:](#)

Klick

Kongress zum Gesundheitsschutz in Krankenhaus und Klinik

Vom 2. bis 4. September 2019 veranstaltet die Berufsgenossenschaft für Gesundheitsdienst und Wohlfahrtspflege (BGW) das „BGW forum 2019“ in Hamburg. Auf dem Fachkongress sollen mehr als 130 Programmpunkte Wege zu einer guten Präventionskultur aufzeigen und handfeste Praxis-hilfen vermitteln.

[Mehr Informationen dazu hier:](#)

Klick